

Die Lesepatin spricht über Bücher und mehr

Ehrenamt Evelin Bernath ging nach dem Jobverlust in die Schule, wo sie Kindern auch bei deren persönlichen Problemen hilft / *Serie (1)*

VON RENÉ LAUER

Eines war für Evelin Bernath klar, als sie vor sechs Jahren ihren Job im Buchladen verlor. „Ich wollte meine freie Zeit nutzen, um mich ehrenamtlich zu engagieren“, erzählt die 66-Jährige.

Also wandte sie sich an das Freiwilligen Zentrum Augsburg, für die eine sinnvolle Einsatzmöglichkeit sofort auf der Hand lag. Seitdem hilft sie Kindern von der ersten bis zur vierten Klasse in der Gögginger Förderschule besser Lesen zu lernen und eine Begeisterung für Bücher zu entdecken.

Jeden Dienstag übt sie dort mit einzelnen Schülern, die für die Zeit vom Unterricht befreit werden. Was die Kinder mit Evelin Bernath lesen wollen, dürfen sie sich selbst aussuchen. „Wir gehen alle zwei Wochen in die Bücherei, wo sie sich dann zwei Bücher ausleihen dürfen. Bei den Jungs sind es meistens Abenteuergeschichten, die Mädchen wählen lieber Prinzessinnen- und Tierbücher“, sagt Bernath.

Oft ist man als Lesepatin aber auch mehr als nur eine Trainerin.



Evelin Bernath gehört zu den vielen Menschen, die sich im Ehrenamt engagieren. Die 66-Jährige ist Lesepatin in einer Gögginger Schule. Foto: René Lauer

„Wenn die Kinder zu Hause Probleme haben, reden wir manchmal auch einfach darüber, wie es ihnen geht. Das brauchen sie in der Situation dann einfach und es hilft ihnen

mehr“, erklärt Bernath. Bei den Kindern kommt das gut an, wie die vielen Briefe zeigen, die sie von ihren Schülern bekommen hat.

Für Evelin Bernath ist es am schönsten, wenn sie sieht, dass die Kinder Spaß am Lesen haben. „Es ist nicht das Ziel, dass sie alle zu Leseratten werden. Aber mit mir lernen sie, sich besser zu konzentrieren, gerade da haben viele noch Defizite“, sagt sie. Auch an der Rechtschreibung arbeitet sie mit ihren Schülern, die aus verschiedensten Nationen kommen und deshalb oft Probleme beim Schreiben haben.

Solange sie noch Spaß an ihrer ehrenamtlichen Tätigkeit hat, will Evelin Bernath auch weiter als Lesepatin arbeiten. Im neuen Schuljahr freut sie sich auch schon besonders auf die gemeinsamen Ausflüge mit den Schülern. „Wenn wir zusammen in den Tiergarten oder an die Wertach gehen ist das immer toll, so bleibt man auch als Rentnerin noch aktiv.“

📍 Weitere Informationen zum Projekt „Lesepatin“ gibt es im Internet unter: www.freiwilligen-zentrum-augsburg.de